



VOLKSANWALTSCHAFT

Volksanwalt
Dr. Günther Kräuter

Sehr geehrte Frau Mag.^a Brandstätter, E.MA.!

Sehr geehrte Frau Mag.^a Rabussay-Schwald, RE.MA.!

Sehr geehrte Frau Dr.ⁱⁿ Schulze, LL.M.!

Sehr geehrter Herr Mag. Schenk!

Mit Bedauern habe ich Ihr Schreiben betreffend Ihren Rückzug aus der Konsultationsgruppe zum NAP-Menschenrechte zur Kenntnis genommen.

Ebenso wie Sie hält die Volksanwaltschaft das Vorhaben der Bundesregierung, einen Nationalen Aktionsplan Menschenrechte zu entwickeln, zur Stärkung des Menschenrechtsschutzes für wichtig und bedeutsam.

Zur Unterstützung desselben hat es die Volksanwaltschaft im Einklang mit ihrem verfassungsgesetzlichen Auftrag als Nationale Menschenrechtsinstitution als ihre Aufgabe gesehen, auch eine Plattform für die Zivilgesellschaft zu bieten und durch Transparenz im Entstehungsprozess allen Interessierten eine Beteiligung zu ermöglichen. Die NGO-Foren sowie die strukturierte Aufbereitung und Zusammenfassung aller eingelangten Forderungen der Zivilgesellschaft sowie die Veröffentlichung aller der Volksanwaltschaft dafür zur Verfügung gestellten Informationen und Dokumente auf unserer Homepage sollten einen Beitrag dazu sein. Sollten Sie keinen Einwand haben, werde ich daher auch Ihr zuletzt an mich gerichtetes Schreiben veröffentlichen.

Die bislang vorliegenden Projekte, die Eingang in den Prozess des NAP-Menschenrechte finden sollen, sind zur Bewältigung aktueller menschenrechtlicher Herausforderungen nicht hinreichend. Ich habe diesbezüglich selbst Kritik nicht nur gegenüber Vertretern der Bundesregierung sondern auch vor internationalen Gremien geäußert. Die Volksanwaltschaft wird die weitere Entwicklung dennoch weiter beobachten und hofft, dass noch wesentliche Verbesserungen erreicht werden können. Auch die stärkere Einbindung der gesetzgebenden

Körperschaften in den Prozess des NAP-Menschenrechte wird von der Volksanwaltschaft unterstützt.

Ich danke Ihnen allen für die bisherige Kooperationsbereitschaft. Es wird auch in Zukunft in unterschiedlichsten Zusammenhängen Gelegenheiten geben, gemeinsam für eine Stärkung des Menschenrechtsschutzes in Österreich einzutreten.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Günter Krenn". The signature is written in a cursive style with a large initial 'G'.